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Bocholt         Politik zum Anfassen e.V.                      27.Oktober 2020 
 

Protokoll 
 

zur  fiktiven Sitzung der Stadtverordnetenversammlung im Planspiel Next Step: Democracy! 
 Mittwoch, 21. Oktober 2020, 16:30 Uhr 
 

Tagesordnung: 

I.  Ö F F E N T L I C H E R   T E I L 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 

Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 

II. A N T R Ä G E 

1. der Fraktion 1 zu Übersicht für die Maßnahmen 

✺ Zum Thema „Ankommen“  
 

2. der Fraktion 2 zu Mehr Integrationskurse 

✺ Zum Thema „Ankommen“  
 

3. der Fraktion 1 zu Mehr Freiheit am Arbeitsplatz 
 Zum Thema „Miteinander“  

  
4. der Fraktion 2 zu kultureller Austausch 

 Zum Thema „Miteinander“  

  
5. der Fraktion 1 zu Schulpaten für Anfangsklassen 

✌ Zum Thema „Schule“  

  
6. der Fraktion 2 zu Annerkennung von Zertifikaten 

✌ Zum Thema „Schule“  

  
7. der Fraktion 1 zu Schwimmstunden für Frauen 

 Zum Thema „Sport und Freizeit“  

  
8. der Fraktion 2 zu Deutschkurse 

❒ Zum Thema „Sprache“  

  
9. der Fraktion 1 zu Sprachcafé 

❒ Zum Thema „Sprache“  

  
10. der Fraktion 1 zu Spielplätze sauber halten 

 Zum Thema „Straßen und Plätze“  

  
11. der Fraktion 1 zu Günstigere Bus- und Bahntickets 

 Zum Thema „Verkehr und Umwelt“  

  
12. der Fraktion 2 zu Neue Wohnung finden 

 Zum Thema „Wohnen“   

13. der Fraktion 1 zu Mehr Sozialwohnungen 
 Zum Thema „Wohnen“  
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✺ TOP 1 

A n t r a g der Fraktion 1 in die Stadtverordnetenversammlung 
zum Themenbereich Ankommen        

Übersicht über die Maßnahmen          
 
Beschlussvorschlag 
Die Maßnahmen, die Geflüchteten zugewiesen werden, sollen sich nach ihren Fähigkeiten und 
Ausbildungen richten und nicht willkürlich verteilt werden. Dazu soll es eine Übersicht 
geben, in der Geflüchtete sich eine Maßnahme raussuchen können, die ihren Fähigkeiten und 
ihrer Ausbildung entspricht. 
 
 
Änderung: - 
 
 
Begründung 
Damit die Geflüchteten sich besser im Arbeitsmarkt integrieren können, sollten sie in 
Bereichen arbeiten dürfen, in denen sie bereits eine Ausbildung, oder Ähnliches, besitzen. 
 
Kenan 
 
Abstimmung in der Stadtverordnetenversammlung: 16 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen || 
Angenommen 
 

 
  





 
 

∆ TOP 2 

A n t r a g der Fraktion 2 in die Stadtverordnetenversammlung 
zum Themenbereich Ankommen        

Mehr Integrationskurse          
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung soll beschließen, dass die Stadt Bocholt Integrationskurse 
für alle anbietet. 
 
 
Änderung: - 
 
 
Begründung 
Derzeit dürfen nicht alle einen Integrationskurs machen. 
 
Issa 
 
Abstimmung in der Stadtverordnetenversammlung: 16 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen || 
Angenommen 
 

 
  





 
 

≈ TOP 3 

A n t r a g der Fraktion 1 in die Stadtverordnetenversammlung 
zum Themenbereich Miteinander        

Mehr Freiheit am Arbeitsplatz          
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung soll beschließen, dass der Arbeitsvertrag es Frauen 
erlaubt, ein Kopftuch zu tragen. 
 
 
Änderung: - 
 
 
Begründung 
Jede Frau hat das Recht, tragen zu dürfen, was sie möchte. Es ist sehr wichtig für muslimische 
Frauen, weil sie arbeiten wollen, das Kopftuch aber Teil ihrer Religion ist und deshalb sollen 
sie es auch am Arbeitsplatz tragen dürfen. 
 
Mohamed 
 
Abstimmung in der Stadtverordnetenversammlung: 16 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen || 
Angenommen 
 

 
  





 
 

❒ TOP 4 

A n t r a g der Fraktion 2 in die Stadtverordnetenversammlung 
zum Themenbereich Miteinander        

kultureller Austausch          
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung soll beschließen, dass es mehr Projekte gibt, welche den 
kulturellen Austausch fördern. 
 
 
Änderung: - 
 
 
Begründung 
Es ist sehr wichtig, gegenseitigen Respekt und Verständnis für verschiedene Kulturen zu 
entwickeln. 
 
Rauf 
 
Abstimmung in der Stadtverordnetenversammlung: - Ja | - Nein |  Enthaltungen || 
zurückgezogen 
 

 
  





 
 

◊ TOP 5 

A n t r a g der Fraktion 1 in die Stadtverordnetenversammlung 
zum Themenbereich Schule        

Schulpaten für Anfangsklassen          
 
Beschlussvorschlag 
Es soll ein Programm in den Schulen geben, bei dem den Schülern der Auffangs-/ 
Flüchtlingsklassen jeweils auf freiwilliger Basis deutsche Mitschüler zugewiesen werden, 
welche die Flüchtlingsschüler teilweise im Unterricht und bei Aufgaben begleiten. 
 
 
Änderung: - 
 
 
Begründung 
Momentan ist es für die Schüler in den Auffangsklassen oft schwierig sich richtig zu 
integrieren und die Zeit im Unterricht vernünftig zu nutzen, da nicht auf individuelle 
Bedürfnisse eingegangen werden kann. Ein Schulpate könnte individuelle Unterstützung 
bieten und einen Anschluss für die Integration in der Schule sein 
 
Niklas 
 
Abstimmung in der Stadtverordnetenversammlung: 13 Ja | 0 Nein | 3 Enthaltungen || 
Angenommen, an Schulausschuss verwießen 
 

 
  





 
 

✌ TOP 6 

A n t r a g der Fraktion 2 in die Stadtverordnetenversammlung 
zum Themenbereich Schule        

Annerkennung von Zertifikaten          
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung soll beschließen, dass Zertifikate, wie akademische 
Abschlüsse aus dem Ausland, in Deutschland leichter anerkannt werden. 
 
 
Änderung: Der Antrag soll als Petition weitergeleitet werden. Praktika bei der Stadt sollen 
auch ohne Zertifikat möglich sein. 
 
 
Begründung 
Ich bin Frauenärztin, aber darf in Deutschland nicht arbeiten. 
 
Lama 
 
Abstimmung in der Stadtverordnetenversammlung: 16 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen || 
Angenommen 
 

 
  





 
 

✺ TOP 7 

A n t r a g der Fraktion 1 in die Stadtverordnetenversammlung 
zum Themenbereich Sport und Freizeit        

Schwimmstunden für Frauen          
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung soll beschließen, dass mindestens einmal pro Woche nur 
Frauen die Möglichkeit haben das Bahia Schwimmbad zu nutzen. 
 
 
Änderung: - 
 
 
Begründung 
Frauen fühlen sich häufig nicht wohl, in einem Schwimmbad zusammen mit Männern zu 
schwimmen. 
 
Duaa 
 
Abstimmung in der Stadtverordnetenversammlung: 16 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen || 
Angenommen 
 

 
  





 
 

∆ TOP 8 

A n t r a g der Fraktion 2 in die Stadtverordnetenversammlung 
zum Themenbereich Sprache        

Deutschkurse          
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung soll beschließen, dass alle die Erlaubnis bekommen einen 
Deutschkurs zu machen. 
 
 
Änderung: Es sollen verschiedene Sprachniveaus angeboten werden und der Deutschkurs soll 
über mehrere Stunden gehen. 
 
 
Begründung 
Nicht alle Migranten haben die Erlaubnis einen Deutschkurs zu besuchen. 
 
Paris 
 
Abstimmung in der Stadtverordnetenversammlung: 16 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen || 
Angenommen, an Schulausschuss verwießen. 
 

 
  





 
 

≈ TOP 9 

A n t r a g der Fraktion 1 in die Stadtverordnetenversammlung 
zum Themenbereich Sprache        

Sprachcafé          
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung soll beschließen, dass es ein Sprachcafé gibt, in dem die 
deutsche Sprache erlernt werden kann. 
 
 
Änderung: - 
 
 
Begründung 
Es sollte ein Sprachcafé für Ausländer geben, damit diese auch in der Freizeit die deutsche 
Sprache erlernen können. Das trägt dazu bei, dass die Ausländer schneller Deutsch lernen, 
wodurch sie auch schneller in die Gemeinschaft integriert werden können. Zudem können in 
dem Café neue Kontakte geknüpft werden. 
 
Alexander 
 
Abstimmung in der Stadtverordnetenversammlung: 16 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen || 
Angenommen 
 

 
  





 
 

❒ TOP 10 

A n t r a g der Fraktion 1 in die Stadtverordnetenversammlung 
zum Themenbereich Straßen und Plätze        

Spielplätze sauber halten          
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung soll beschließen, dass mehr Reinigungskräfte für die 
Sauberhaltung der Spielplätze zur Verfügung stehen. Desweiteren sollen die Besucher 
informiert werden, wie sie die Spielplätze sauber verwenden. 
 
 
Änderung: - 
 
 
Begründung 
Die Spielplätze sind allgemein zu dreckig und gerade in der Corona-Zeit ist es wichtig, dass 
die Spielplätze gesäubert werden, um mögliche Infektionen zu verhindern. 
 
Cetin 
 
Abstimmung in der Stadtverordnetenversammlung: 16 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen || 
Angenommen 
 

 
  





 
 

◊ TOP 11 

A n t r a g der Fraktion 1 in die Stadtverordnetenversammlung 
zum Themenbereich Verkehr und Umwelt        

Günstigere Bus- und Bahntickets          
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung soll beschließen, dass die Tickets der öffentlichen 
Verkehrsmittel in Bocholt und Umgebung billiger werden. 
 
 
Änderung: - 
 
 
Begründung 
Für viele sind die Tickets noch zu teuer, weshalb sie lieber mit dem Auto fahren. Das ist 
schädlicher für die Umwelt. 
 
Duaa 
 
Abstimmung in der Stadtverordnetenversammlung: 16 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen || 
Angenommen 
 

 
  





 
 

✌ TOP 12 

A n t r a g der Fraktion 2 in die Stadtverordnetenversammlung 
zum Themenbereich Wohnen        

Neue Wohnung finden          
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung soll beschließen, dass neue Wohnungen gebaut werden 
und eine Organisation neue Wohnungen für die Flüchtlinge findet. 
 
 
Änderung: - 
 
 
Begründung 
Meine Wohnung ist sehr schlecht und es gibt dort Schimmel. 
 
Smiah 
 
Abstimmung in der Stadtverordnetenversammlung: 16 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen || 
Angenommen 
 

 
  





 
 

✺ TOP 13 

A n t r a g der Fraktion 1 in die Stadtverordnetenversammlung 
zum Themenbereich Wohnen        

Mehr Sozialwohnungen          
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung soll beschließen, dass mehr Sozialwohnungen gebaut 
werden. 
 
 
Änderung: - 
 
 
Begründung 
So können die Menschen unter besseren Bedingungen leben. Die Integration von Menschen 
ist direkt proportional zu ihren Lebensbedingungen. 
 
Ilhan 
 
Abstimmung in der Stadtverordnetenversammlung: 16 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen || 
Angenommen 
 

 
 


